
 
 
 
 
 
 
 
 

ASSEMBLEE GENERALE ELECTIVE 
COMITE DEPARTEMENTAL DE TIR A L’ARC 

Eaubonne le 11/02/2005 à 20 h 00 
 

 
Etaient présents les clubs et compagnies de : Argenteuil - Ecouen- Ermont – Guiry - 
Le Plessis-Bouchard - Montigny - Montmorency - Osny - Pontoise - Saint-Brice – 
Saint-Brice – Saint-Ouen l’Aumône – Sannois - Vauréal - Viarmes – Villiers le Bel 
 
Absents excusés : Mareil, Méry 
Absents : Beauchamp, Louvres, Menucourt, Montmagny, Roissy, Saint-Leu, 
Sarcelles 
 
Ouverture de la séance : 20 h 15 
 
Intervention de monsieur M LAMARQUE (Directeur de DDJS) qui nous informe que notre 
sport va bien et en particulier notre promotion pour les jeunes qui est particulièrement 
remarquée. 
Pour le val d’Oise l’enveloppe du FNDS se monte à1 500 000 euros.  
La campagne FNDS démarre en février. Notre Directeur souhaite aider les clubs mais sur 
des projets importants (pas de petits projets à 300 euros …). Les grands axes sont 
précisés dans le document à télécharger : les femmes, les handicapés (avec un club cible 
éventuellement) … 
 
Rapport moral : 
 
« L’année 2004 s’est bien déroulée, il est à noter la naissance d’un nouveau club  
Montigny les Cormeilles, émergence de Beauchamp. Un autre devrait naître 
prochainement à la Frette, le dossier est en cours. 
 
Nos championnats se sont bien passés, sauf le tir nature sans organisateur.  
 
Les différents stages prévus ont eut lieu, le stage initiateur commence dans deux 
semaines, nous avions les stagiaires, les formateurs mais pas les locaux. Ce 
problème étant réglé, merci à Pontoise et à Thierry de France. 
Depuis l’année dernière la DDJS ne reconnaît plus la formation au niveau des clubs 
mais au niveau du CD. Si vous faites une demande de FNDS sur la formation elle 
sera redirigée vers le CD pour gérer les subventions. 
 
Le championnat de France en salle 2006 est parti, une première réunion s’est tenue 
en décembre, les prochaines commenceront en avril ; le budget est important, mais 
réalisable. Le Conseil Général sera le principal partenaire et s’engage à nous aider 
de son mieux. Je souhaite une forte participation à l’organisation des archers du 95 
mais aussi je serai heureux de compter un grand nombre de qualifies du 
département. 
 
Un projet de centre d’entraînement départemental ou régional jeunes à Eaubonne 
est à l’étude. 



 
Personnellement je me suis engagé sur la liste Grillat aux élections de la FFTA, avec  
C Hezely, D Letulle, A Le Tyran , Carolle Fériou et bien d’autres, dans quelques jours 
nous pourrons communiquer nos projets. 
La mise en place de DR et DD est hésitante, 13 clubs et compagnies dans le 95,  
l’an prochain nous devrions avoir plus de facilité pour établir les listes. 
 
Je remercie tous les membres du CD qui ont travaillés sur le dernier mandat, ceux 
qui se représentent et ceux qui mettent un terme à leur participation aux travaux du 
CD. 
Les nouveaux statuts ne prévoient plus ces réunions générales des associations du 
CD95, personnellement cela me gène un peu et je vous propose de garder ce type 
de réunion au moins 2 fois par an, une AG en Février et une réunion en septembre. 
Par contre les élus se réuniront plus souvent, 3 à 5 fois par ans et le bureau chaque 
fois qu’il est nécessaire. Je demande aux présidents et capitaine de bien lire les 
comptes rendus et de bien les diffuser aux archers de leurs structures.  
Bonne année 2005 »  

  Marc DEFOOR 
 
 
Rapport financier et approbation du budget prévisionnel (annexes) 
Après lecture et explication sur les comptes. 
Il faut remarquer : Le FNDS cette année a été plus important mais le Conseil Général 
moins généraux … après discussions le quitus est donné au trésorier pour sa 
gestion. 
 
Le budget est distribué à chaque participant. Le prévisionnel est présenté et discuté 
par Josiane Di Méo 

• L’année dernière 1173 licenciés compétition, à ce jour 1269. 
 Questions - Réponses 
La nouveauté est la Présentation du budget prévisionnel par secteurs et actions, 
Monique De France demande à être informée, consultée et souhaite donner son avis 
pour les demandes spéciales « Jeunes ». 
Approbation du budget à l’unanimité. 
 
- Prix de la licence 2006 : compte tenu de l’organisation du championnat de France 
salle la licence 2006 restera au même tarif que 2004/2005. 
 
ELECTIONS 
A bulletins secrets. 
 
Scrutateurs : Josiane Peres, Jean Nourry, Daniel Pujols, Claude Paolini. 
Résultats :  
- Gérard Boiteux  79 
- Jean-Pierre Bouffon 90 
- Defoor Marc  81 
- Defoor Annie  86 
- Monique De France 90 
- Michel Devin  87 
- Josiane Di Méo  87 
- Alain Girodon Boulandet 90 
- Mauricette Gognet  90 
- Marc Midavaine   90 
- Jean-Marc Oeconomos 84 
 
 



le Comité se réunit et présente la composition du nouveau bureau 
- Président : Marc Defoor 
- Trésorier générale : Josiane Di Méo 
- Secrétaire générale : Annie Defoor 
- Secrétaire adjointe  : Monique De France 
- Vices Président délégués 

- relations extérieures : Mauricette Gognet 
- responsable de la tradition et de la sécurité : Jean-Pierre Bouffon 

 
les responsables de commissions  : 
- Commission arbitres : président Gérard Boiteux - Adjoint : Alain Girodon Boulandet 
- Commission formation : Marc Midavaine 
- Commission informatique - site  : Jean-Marc Oeconomos 
- Commission jeunes : Monique De France 
- Commission sportive  : Michel Devin 
 
La composition du comité est validée par L’AG 
 
Il reste un poste à pourvoir qui est celui du médecin, car aucun médecin ne s’est 
présenté. Mais notre référent reste Alain Guzmann (Pontoise). 
 
Une petite intervention est faite par la Marie Claude Pujols qui nous présente leurs 
successeurs. En effet, Daniel et Marie-Claude partent pour de meilleurs « cieux » en 
province. Très bonne retraite à eux et encore merci pour leur participation au 
déroulement du comité. 
 
Rapports des commissions  
Commission Jeunes : Monique  
  
« Les concours jeunes 

Spécial jeunes 3D : 
Le mandat préparé par les archers de Saint-Prix est mis à la disposition des clubs 
Ce concours s’adresse à tous les jeunes archers et pas seulement aux jeunes 
chasseurs 
 

Spécial jeunes salle : 
Le mandat préparé par les archers de Grouchy est également distribué, accompagné 
du règlement en vigueur cette année 
Le niveau des participants est déterminé par les résultats en compétition pour les 
compétiteurs ou par les flèches obtenues pour les autres jeunes ( l’archer devra 
justifier d’au moins trois tentatives de passage depuis le début de l’année sportive. 
Ce concours s’adresse à tous les jeunes, débutants ou non, quelque soit leur 
catégorie d’âge. 
 

Interdépartemental jeunes 
Des problèmes se posent au niveau de la Ligue, les messages passent mal, ce 
concours est boudé ( est-ce parce qu’on a voulu nous le supprimer ?) 
Cette année encore, malgré l’avis de tous les responsables jeunes des 
départements, le concours fédéral a été attribué à Montlhéry, avec une date encore 
plus précoce que d’habitude ( 17 avril ) 
Trouvant cette date inadaptée ( conditions climatiques et pas encore d’entraînement 
en extérieur pour la plupart des jeunes ) je propose de déclarer forfait pour cette 
dernière étape si la date est maintenue 
Les personnes présentes me donnent leur accord par un vote à main levée. 
A ma demande, les archers de Grouchy se proposent pour accueillir ce concours sur 
son terrain, en même temps que la DD adultes. 



 
Réunion des initiateurs, entraîneurs, responsables jeunes 
Une réunion est prévue, derrière le pas de tir pendant le spécial jeunes 
Dimanche 20 mars à 10h30 
Gymnase Saint-Exupéry à Osny » 
 
Commission Arbitres 
Alain Girodon-Boulandet, responsable adjoint, nous précise qu’il y a encore de 
nombreux problèmes de journées d’arbitres surtout en extérieur. Le problème de 
manque d’arbitre devient un réel casse tête auquel il va falloir remédier 
rapidement.». Mais c’est le manque de motivation, de respect, de reconnaissance, et 
les nombreuses remise à niveau qui gêne les arbitres. Ne faut-il pas en arriver au 
« professionnalisme ». 
Par exemple, dans le 95, nous sommes 9 arbitres, en salle il y a eu 18 concours, il 
faut au minimum 2 arbitres à chaque départ. En Ile de France, il manquait cet hiver 
90 journées d’arbitrages. 
 
Le 12 février, à la région il y a l’organisation d’une remise à jour des arbitres qui se 
fera par ateliers spécialisés. 
 
Dans le 95, il n’y a pas encore de problème avec les tireurs. Mais …certains tireurs 
commencent déjà à « chercher les arbitres ». 
L’arbitre est avant tout tireur, il a donc le droit d’arbitrer le samedi (sauf disciplines de 
parcours) et de tirer le dimanche.  
Thierry De France nous explique qu’il n’a pas mis en place la commission de 
conciliation des arbitres d’Ile de France, car il n’a pas d’informations officielles de la 
CNA. 
 
Commission Formation : Marc Defoor 
Le stage initiateur avec beaucoup de difficultés a été mis au point, il se déroulera à 
Pontoise, les 4 et 6 mars,19 et 20 mars,2 et 3 avril, examen le 21 mai. Nous 
remercions Thierry de nous héberger. 
 
Commission Relation Extérieure 
Mauricette nous demande de souhaitez un bon anniversaire à Jean-Pierre Bouffon 
notre vice président. 
 
Commission Sécurité et Tradition : Jean Pierre ;  
« La première des sécurités est bien évidemment la licence. Viennent ensuite la 
formation pour les tireurs, la discipline pour une donner une certaine autorité, le 
respect des arbitres », … 
Question : qui est le « garde penton: » 
Réponse : c’est un arbitre dans le jeu d’arc qui gardait la carte à 5 zones. 
 
La tradition : nous venons de fêter la Saint-Sébastien qui est notre saint patron ; il 
faut garder cette tradition car toutes grandes corporations ont un patron. 
Exemple : Saint Vincent pour les vignerons, Saint Joseph pour les charpentiers … 
 
Le président remercie les participants, et clos la séance en invitant l’assemblée à se 
retrouver autour du pot de l’amitié 
 
 
Clôture de la séance à 23 heures. 
 
Le Président       La Secrétaire 
M DEFOOR       C DELOFFRE 


